



BOLETÍN DE SALUD AMBIENTAL

VOLUMEN 5

(Del 01 al 9 de abril del 2023)

Ante la identificación de casos en la jurisdicción del Centro de Salud Ex Fundo Naranjal, la brigada de fumigación de la Diris Lima Norte llegó a la localidad de Chuquitanta en San Martín de Porres para iniciar con la primera ronda de fumigación de las viviendas, evitar la formación de criaderos de zancudos, educar a la población acerca de la prevención del zancudo Aedes Aegypti transmisor del dengue, zika y chikungunya y realizar la captación de personas que presenten síntomas.



El equipo antidengue de la Diris Lima Norte llegó al Mercado Collique en Comas para concientizar a los comerciantes y usuarios acerca de las medidas de prevención para evitar la formación de criaderos del zancudo Aedes Aegypti transmisor del dengue, zika y chikungunya. "Sin criaderos, no hay zancudos".



A fin de salvaguardar la salud de las familias de Lima Norte en Comas, la Diris Lima Norte llegó a la jurisdicción del Centro de Salud Collique tercera zona para realizar la segunda ronda de fumigación a las viviendas y eliminar al zancudo transmisor del dengue, zika y chikungunya. De igual forma, el personal y los agentes comunitarios de salud realizaron la educación a las familias para desarrollar las medidas de prevención y control en sus casas.



La brigada antidengue de la Diris Lima Norte llegó al Cementerio Paz y Libertad de Comas para inspeccionar los nichos y educar a los floristas sobre las medidas de prevención contra el #dengue, enfermedad que transmitida por la picadura de zancudos.



Desde Jesús María, la Diris Lima Centro realiza sesiones educativas en la prevención de dengue a las comunidades vecinales del distrito.

Enlace:

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=1424716611664732



Con el objetivo de evitar que el dengue afecte la salud a los vecinos de San Juan de Lurigancho, la Diris Lima Centro en coordinación con el Centro de Salud San Hilarión, realizó la primera jornada de fumigación en los sectores E, F y G del A.A.H.H. San Hilarión.

Las brigadas contra el dengue, también eliminaron recipientes con agua acumulada en tanques, tinas, bidones, llantas, botellas, macetas, y otros lugares donde se reproduce el zancudo que transmite el dengue.



La Diris Lima Centro en coordinación con los Centros de Salud San Hilarión y José Carlos Mariátegui, realizó acciones de fumigación para eliminar el zancudo que transmite el dengue, en los sectores comité 53 y ampliación Q 23 en Mariátegui en San Juan de Lurigancho .



La Diris Lima Centro a través de la Dirección de Salud Ambiental e Inocuidad Alimentaria, realizó una jornada de nebulización espacial en más de 250 viviendas en la Ampliación Primero de Agosto de la jurisdicción del Centro de Salud Santa María, en San Juan de Lurigancho.



El Minsa, a través de la Diris Lima Este, sigue realizando jornadas de fumigación. En esta ocasión, las brigadas nebulizaron en la zona El Triángulo, en Cieneguilla, y en los alrededores de Perla de Sol, en Chaclacayo.

Estas actividades tienen como objetivo eliminar al zancudo del dengue en las zonas afectadas por huaicos y lluvias.



Con el objetivo de prevenir que el dengue afecte la salud de los vecinos de Ate, la Diris Lima Este, a través de la Red Integrada de Ate, realizó una jornada de fumigación en la zona de los Portales de Javier Prado III etapa, en Ate.

Las brigadas también eliminaron recipientes con agua acumulada en tanques, tinas, bidones, llantas, botellas, macetas, canaletas, etc.) donde se reproduce el zancudo que transmite el dengue.



Las brigadas multidisciplinarias de la Diris Lima Sur realizaron el cerco entomológico, control focal y búsqueda de criaderos de dengue, en la asociación de propietarios Cerro Puquio y Sector 15 de Septiembre de San Juan de Miraflores.

Además, con el apoyo de la Municipalidad de San Juan de Miraflores y la Policía Nacional del Perú, los fumigadores llevaron a cabo labores de nebulización espacial para eliminar al vector transmisor del dengue y evitar su propagación.



Continuando con el intenso trabajo para erradicar el dengue, la Diris Lima Sur estuvo en Pamplona Alta realizando labores de fumigación en los AA.HH. Cerro Puquio, Villa Hermoza, Villa San Juan, 15 de septiembre, entre otros sectores.



La Diris Lima Sur realizó una campaña informativa de prevención del dengue en el cementerio Nueva Esperanza. Las brigadas efectuaron recomendaciones a cientos de vecinos para evitar focos de reproducción del zancudo que transmite la enfermedad.



Ante la detección de un caso autóctono de dengue en la zona de Pamplona Baja, jurisdicción del Centro de Salud Leonor Saavedra, el de Salud Ambiental de la Diris Lima Sur realizó el cerco entomológico para controlar y evitar la aparición de nuevos casos.

Las brigadas efectuaron un barrido casa por casa en un perímetro de 150 metros para identificar posibles criaderos del zancudo transmisor de esta enfermedad.



Ante el reporte de casos de dengue autóctono en la jurisdicción del P.S 05 de Mayo de San Juan de Miraflores, la Diris Lima Sur realizó el cerco entomológico para controlar y evitar la aparición de nuevos casos.

Brigadas realizaron un barrido casa por casa a 150 metros a la redonda del primer caso buscando larvas del zancudo y probables casos positivos.



La Diris Lima Centro a través de la Dirección de Salud Ambiental e Inocuidad Alimentaria, realizó acciones de fiscalización y monitoreo a pozos surtidores de agua de Sedapal , a fin de verificar y levantar las observaciones efectuadas.

Como parte de una política de prevención, se verificó que los operarios usen los equipos de protección personal, así como que los surtidores cuenten con SS.HH. entre otros servicios de bioseguridad. Todo esto con el objetivo de salvaguardar la calidad del servicio de agua potable para la población.





PERÚ

Ministerio
de Salud

**Boletín elaborado por la
Dirección General de Salud Ambiental e
Inocuidad Alimentaria - DIGESA**